



## Fünftes Kapitel. Robinson's Tagebuch.

Neujahr. — Verpalissirung der Hütte. — Wilde Tauben. — Beleuchtung. — Getreideähren. — Das Erdbeben. — Schleifstein. — Ein fälschen Pulver. — Zertrümmerung des Wrack. — Fischjagd. — Schildkröten. — Krankheit. — Nachlicher Traum. — Fieber. — Neue Betrachtungen. — Heilung durch Tabak. — Bibelfund. — Pflanzen und Früchte im Inneren der Insel. — Bau eines Landhauses. — Die Käfe und ihre Jungen. — Jahrestag der Landung. — Ernterfolge.

**A**m 1. Januar 1660. — Zum neuen Jahre gratulierte ich mir selbst, und man wird mir glauben, daß ich keine allzugroßen Höflichkeitsbezeugungen verschwendete. Neujahr auf einer öden Insel, allein, verlassen von allen menschlichen Wesen! Doch nicht verzagt, Robinson! Vorwärts, vorwärts! Ich hängte meine Flinte über die Schulter und wanderte nach dem Inneren der Insel.

Die Hitze war gewaltig groß, weshalb ich mich genöthigt sah, wiederholt unter dem Schattendach dichtbelaubter Bäume auszuruhen. So nahte allmählig